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“今年年底，我与一家房地产公司合作
的寄宿制老年大学就招生了，这种在国内
不多见的‘学习型养老院’一定会很吸引
人。”近日，杨磊笑着告诉记者。近 1年白
手起家的艰难努力，让 23岁的女海归在探
索新的居家养老模式上取得突破。

老年大学寄宿养老

杨磊透露，这个位于浙江嘉善的寄宿
制老年大学，将采用全新的养老模式，让
养老院变得“阳光年轻”，满足老人精神和
生活照料的双重需求。

这个寄宿制老年大学并非设在偏僻郊
区，而是在热闹的嘉善市区大学城内，距
离上海近 2 小时车程。在这个“学习型”
的养老院里，将出现许多年轻的面孔。原
来，大学城开设了护理和康复专业，在这
里就学的年轻
人可以“现学
现用”，将养
老院作为实习
基地，为老人
们提供专业的
护理和康复服
务。

为了支持
杨磊，学校专
门拿出两幢员
工宿舍作为老
人的“学生公
寓”。一套公
寓 455多平方
米 ， 6 房 两
厅，可供 6 个老人居住，空调、洗衣机等
设施一应俱全，老人们既有独立空间，又
有公共空间可以聊天交友，每月人均费用
在二三千元左右。

针对老人的需求，学校还将推出艺术
欣赏等课程。据悉，此种在国外常见的寄
宿制老年大学养老机构，在国内尚不多见。

“伙伴聚家”遭遇难题

2557 年，在英国留学多年的杨磊回
国，把英国的“伙伴聚家”养老模式带了
回来：286 名老人住进一户老人家中，由
9人服务团队 29小时轮班照料。服务社帮
助老人出租房屋以租金购买服务，获得一
个相对自由、舒适的晚年。

有一次，她几乎实现了这个梦想：周
家嘴街道的一个老伯伯，愿意让别人住到

自己家，可是，最终他的子女不同意。杨
磊说：“有位老爷爷想把自己两室房置换
掉，与人合买个大的共住。我们和他孩子
沟通后，对方认为我们是骗子，没谈成。”

为创业，杨磊向父母借了 45万元，然
而连亏两年。直到 2544年，浦东新区开放
65个居家养老服务招标项目，她的企业才
达到财务持平。然而，杨磊梦想的“伙伴
聚家”模式始终难实现。“好在市民政局
和浦东新区政府都很支持，帮我牵线搭桥，
当时浦东新区潍坊街道想引进社区养老机
构，给了我机会。”255: 年 ; 月，她争取
到潍坊街道试管理源竹日托中心 6 个月的
项目。

创新尝试突破旧规

从 255:年管理源竹日托中心开始，杨
磊不仅接手了
9 个社区日间
服务中心，还
申请到 7个项
目，为浦东
44 个街镇开
设培训、组织
活动、为老人
提供免费康复
护理服务等。
“居家养

老服务的市场
需求还很小”，
目前接受杨磊
服务社上门康
复治疗的老人

仅 65户，其中大部分是获得政府补助的免
费服务。

因为做得早，杨磊遇到不少政策不到
位的尴尬。但也因为做得早，杨磊的出现
悄然改变了上海的一个税收细节：今年上
半年，时任中共上海市委书记的俞正声来
潍坊社区调研养老问题，听说杨磊申请一
个养老项目的 2; 万元经费，钱还没到账，
税收却要缴 ;万元。
“这怎么合理？养老
事业要大力支持！”
于是，杨磊被免了
这笔税收。而且，
从今年下半年起此
类项目都不用再交
税了。
（据 《新民晚

报》报道）

今年 < 月和 : 月，广东先后
两次公布清理后的行政审批目
录。共取消和调整 676 项行政审
批事项。其中，有 42; 项省级审
批权，下放给地级以上市政府或
县级政府。

此外，省政府向社会组织购
买服务目录（第一批）也向社会公布，共 232项。

一系列动作表明，广东正在通过“向下放权”和
“购买服务”两种手段加大向市场和社会简政放权，进
一步向服务型政府迈进。

第一批下放115项

< 月 4< 日， 《广东省人民政府 2542 年行政审批制
度改革事项目录 （第一批）》 正式公布实施，对 6;9 项
行政审批作出调整，分别取消 4<: 项、转移 ;; 项、下
放实施 44; 项、委托管理 ; 项行政审批事项。全部 6;9

个调整事项占到广东省级政府现有实际审批项目的 4=6

以上。
从此次调整的 6;9 项行政审批事项中，可以看到，

广东的改革思路就是通过放权和服务，来实现“关口前
移，就近管理，便民服务”和“政府向社会转移职能”
这两大目标。

在该批调整目录中，44; 项原本属于省级审批权限
的事项被下放给地级以上市政府或县级政府。笔者在 <

月出台的《关于加快转变政府职能深化行政审批制度改
革的意见》中了解到，广东省政府正积极主动向下级政
府放权，根据不同层级政府的职能定位，按照社会服务
管理职能重心下沉、关口前移的原则，下放权力、明晰
责任。

笔者仔细查看 44;项下放审批权事项，发现很多都
和群众的日常生活关系紧密。如外国人短期来华口岸签

证审批，粤港澳流动渔船雇用渔工证核发，食品流通许
可，出境旅游领队证核发等。这无疑有利于充分发挥下
级政府就近管理、便民服务的作用。

55项转移给社会

广东还将减少专项转移支付，增加一般性转移支付
规模和比例，增强下级政府特别是基层政府提供公共服
务的能力。对下级政府不用省财政资金承担的项目，在
符合国家规定的情况下由下级政府直接审批。减少专项
转移支付，具体承办机构的可操作空间小了，会压缩寻
租和腐败空间。
“;;项转移给社会的行政审批事项中，很多涉及到

专业技术领域的评定、审核等，很多政府评奖、评级的
职能都取消了，这类事项是本轮改革的重点之一。”广
东省机构编制委员会办公室有关负责人指出，加大政府

职能转移和购买服务的力度，是本轮改革的重要思路。
广东将逐步把行业管理、社会生活服务管理等职能

转移给有资质条件的社会组织。按照自愿承接和竞争择
优等原则，将行规行约制定、行内企业资质认定及等级
评定，专业技术职称和职业资格评定，行业内重大投
资、改造、开发项目可行性的前期论证，项目责任监
督，行业自律，行检行评，行业调查、统计、培训、咨
询、考核、宣传等职能有序向社会组织转移。

这些举措正契合了广东政府职能转变的目标，即扩
大政府购买服务范围、加快制定政府购买服务的标准和
规范，建立健全以项目为导向的政府向社会组织购买服
务机制。

第二批下放10项

: 月 45 日， 《广东省人民政府 2542 年行政审批制
度改革事项目录（第二批）》公布实施，再次对 2:项由
地方性法规设定的行政审批事项作出调整。

第二批目录的发布，表明广东向市场和社会简政放
权的力度进一步加大。这一次的审批权下放原则是：省
级以下政府有能力有意愿承担，下放后有利于缩短审批
时限，便于企业公众就近办事，提高效率和降低成本的
事项，均依法下放或委托给下级政府部门实施。共将
“港澳企业从事营业性道路运输审批”、“省管河道采砂
许可”、“外商投资企业、来料加工企业直通港澳自货
自运厂车许可”等 45项行政审批事项下放实施。

记者了解到，第二批调整的行政审批事项中，将市
场机制能够有效调节、事后监管和间接管理方式能够达
到效果、不适应经济社会发展要求并被实践证明无效的
审批事项，依法予以清理取消。据统计，共取消“省民营科
技企业认定”、“商品交易市场登记”、“生产水产养殖用盐
审批”等 47项行政审批事项。

（据《法制日报》报道）
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向下级政府放权 向社会购买服务

两面针刚发布的财报显示，上半年公司

牙膏收入仅为4600万元，而2003年最辉煌

时单年销售就达4.274亿元，市场已萎缩到

不足当年的1/4。业内人士指出，目前国内

牙膏市场已形成高度集中的垄断竞争，基本

上是宝洁、高露洁、联合利华三分天下。

一个不争的事实是，不只是国内牙膏市

场基本上是宝洁、高露洁、联合利华三分天

下，从 20世纪 80年代末外资进入我国后，

很多地方国有骨干企业也都落入了“合资-

亏损 -外方独资(控股)”的“圈套”。我们

要“利用外资”，结果反而“被外资利用”，

企业品牌和市场一并“拱手相让”了。比

如，宝洁系列吞没了我国日化用品市场，我

国的许多高端制造业“排头兵”企业也纷纷

落入跨国公司“囊中”。据统计，在化妆品

市场，外资企业所占的市场份额已接近

90%。如果按照国际通行的外资市场控制率

警戒线标准 （通常为 20％，一般行业为

30％，少数竞争性行业 50％） 来衡量外资

对我国产业市场的控制率，亮起红灯的行业

已经很多很多了。

为什么我国的民族品牌“被”慢慢消失

了呢？在笔者看来，除了我国民族品牌本来

就不多这个原因外，重要的是我国民族品牌

的市场价值与现实意义被大大地忽视了。前

几年，民间有一种公开的说法叫“外资并

购：99%中国品牌被贱卖”。据介绍，在上

个世纪 80年代以前，企业兼并和收购竞价

之比不超过 1∶7或 1∶8，而现在国际上，

公司竞价20倍至25倍已经是司空见惯。如

法国达能集团以 25亿美元的价格收购欧洲

纳比斯公司，相当于其资产的 27倍。而我

国徐工品牌价值被评估不低于 80亿元，但

却差一点以20亿元的价格卖给美国凯雷。

我国的民族品牌正“被”慢慢消失的尴

尬事实，让国人很悲催，因为没有民族品牌

就没有市场话语权。当市场陷入垄断竞争

后，商品价格就不再由成本和市场决定，而

是由垄断集团决定，想涨价就涨价必然成为

现实。比如，从今年1月1日起，包括婴幼

儿奶粉、护肤品等在内的730多种商品进行

了新一轮的关税下调。关税下调本应“让利

于民”，然而，让利关税没有让民得利，却

变成了外资的新利润增长点。

让民族品牌重新崛起，是现实的选择，

也是历史的责任，因为没有或缺失民族品牌

不只是没有市场话语权那般简单，而是事关

国家兴衰与未来。在笔者看来，要让民族品

牌重新崛起，一是应实行培养和保护政策，

对现有的质量好、市场信用度高的民族品牌

给予国家保护；二是以合适的价格适当收回

曾经被贱卖的大有市场前景的民族品牌；三

是以积极的税收优惠，发展具有高科技含量

的民族品牌；四是真正与国际接轨，学习外资

的管理技术和经验。十八大吹响了到2020年

全面建成小康社会

的进军号令，恢复

和振兴民族品牌、

民族经济已刻

不容缓。

中国人还会生产牙膏吗?
张魁兴

图为杨磊入户调研与老人交流

2010年中央新疆工作座谈会召开后，辽宁省迅速启动对口

援疆工作。截至目前，辽宁省已下达援疆计划项目138个，安排

援疆资金12.75亿元，教育、卫生、民生、产业等领域的一大批

援疆项目陆续建成。仅2012年初以来，就为受援地培养干部人

才5880人次，选派了200多名专家型人才“柔性”援疆。来自

辽宁的援疆人员用真心和真情书写着“边塞新曲”。

新华社记者 沙达提摄

辽宁援疆书写“边塞新曲”

右图：老师在

辽宁省援建的新疆

裕民县吉也克乡哈

拉赛牧民新村幼儿

园里向哈萨克族小

朋友们授课。

下图：一名哈

萨克族妇女在辽宁

省援建的新疆裕民

县人民医院综合楼

住院部接受治疗。

内蒙古锡林郭勒正蓝旗地处草原牧区，条件艰

苦，地广人稀。辖区派出所的13名“85后”铁路民

警肩负保卫80余公里铁路线路及沿线人民群众安全

的重任，扎根基层，把美好的青春挥洒在广阔的锡林

郭勒草原之上。图为在内蒙古锡林郭勒正蓝旗，民警

宋泳江和王建城（右）给巡逻用的马匹喂饲料。

新华社记者 张 帆摄

12月 3日，天津天后宫古建筑群完成修缮重新

对社会开放。天后宫古建筑群位于天津古城东门外，

始建于元代。此次大修历时半年，本着抢救为主、修

旧如旧的原则，对神像进行了修缮复原，并对建筑进

行了必要的改造。图为游客从天津天后宫正门进入参

观。 王晓明摄（新华社发）

天津天后宫完成修缮重新开放

“85后”铁路民警守护大草原

“今年年底，我与一家房地产公司合作
的寄宿制老年大学就招生了，这种在国内
不多见的‘学习型养老院’一定会很吸引
人。”近日，杨磊笑着告诉记者。近 6年白
手起家的艰难努力，让 23岁的女海归在探
索新的居家养老模式上取得突破。

老年大学寄宿养老

杨磊透露，这个位于浙江嘉善的寄宿
制老年大学，将采用全新的养老模式，让
养老院变得“阳光年轻”，满足老人精神和
生活照料的双重需求。

这个寄宿制老年大学并非设在偏僻郊
区，而是在热闹的嘉善市区大学城内，距
离上海近 2 小时车程。在这个“学习型”
的养老院里，将出现许多年轻的面孔。原
来，大学城开设了护理和康复专业，在这
里就学的年轻
人可以“现学
现用”，将养
老院作为实习
基地，为老人
们提供专业的
护理和康复服
务。

为了支持
杨磊，学校专
门拿出两幢员
工宿舍作为老
人的“学生公
寓”。一套公
寓 455多平方
米 ， 6 房 两
厅，可供 6 个老人居住，空调、洗衣机等
设施一应俱全，老人们既有独立空间，又
有公共空间可以聊天交友，每月人均费用
在二三千元左右。

针对老人的需求，学校还将推出艺术
欣赏等课程。据悉，此种在国外常见的寄
宿制老年大学养老机构，在国内尚不多见。

“伙伴聚家”遭遇难题

2557 年，在英国留学多年的杨磊回
国，把英国的“伙伴聚家”养老模式带了
回来：286 名老人住进一户老人家中，由
9人服务团队 29小时轮班照料。服务社帮
助老人出租房屋以租金购买服务，获得一
个相对自由、舒适的晚年。

有一次，她几乎实现了这个梦想：周
家嘴街道的一个老伯伯，愿意让别人住到

自己家，可是，最终他的子女不同意。杨
磊说：“有位老爷爷想把自己两室房置换
掉，与人合买个大的共住。我们和他孩子
沟通后，对方认为我们是骗子，没谈成。”

为创业，杨磊向父母借了 45万元，然
而连亏两年。直到 2544年，浦东新区开放
65个居家养老服务招标项目，她的企业才
达到财务持平。然而，杨磊梦想的“伙伴
聚家”模式始终难实现。“好在市民政局
和浦东新区政府都很支持，帮我牵线搭桥，
当时浦东新区潍坊街道想引进社区养老机
构，给了我机会。”255: 年 ; 月，她争取
到潍坊街道试管理源竹日托中心 6 个月的
项目。

创新尝试突破旧规

从 255:年管理源竹日托中心开始，杨
磊不仅接手了
9 个社区日间
服务中心，还
申请到 7个项
目，为浦东
44 个街镇开
设培训、组织
活动、为老人
提供免费康复
护理服务等。
“居家养

老服务的市场
需求还很小”，
目前接受杨磊
服务社上门康
复治疗的老人

仅 65户，其中大部分是获得政府补助的免
费服务。

因为做得早，杨磊遇到不少政策不到
位的尴尬。但也因为做得早，杨磊的出现
悄然改变了上海的一个税收细节：今年上
半年，时任中共上海市委书记的俞正声来
潍坊社区调研养老问题，听说杨磊申请一
个养老项目的 2; 万元经费，钱还没到账，
税收却要缴 ;万元。
“这怎么合理？养老
事业要大力支持！”
于是，杨磊被免了
这笔税收。而且，
从今年下半年起此
类项目都不用再交
税了。
（据 《新民晚

报》报道）

“今年年底，我与一家房地产公司合作
的寄宿制老年大学就招生了，这种在国内
不多见的‘学习型养老院’一定会很吸引
人。”近日，杨磊笑着告诉记者。近 6年白
手起家的艰难努力，让 23岁的女海归在探
索新的居家养老模式上取得突破。

老年大学寄宿养老
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今年 < 月和 : 月，广东先后
两次公布清理后的行政审批目
录。共取消和调整 676 项行政审
批事项。其中，有 42; 项省级审
批权，下放给地级以上市政府或
县级政府。

此外，省政府向社会组织购
买服务目录（第一批）也向社会公布，共 232项。

一系列动作表明，广东正在通过“向下放权”和
“购买服务”两种手段加大向市场和社会简政放权，进
一步向服务型政府迈进。

第一批下放115项

< 月 4< 日， 《广东省人民政府 2542 年行政审批制
度改革事项目录 （第一批）》 正式公布实施，对 6;9 项
行政审批作出调整，分别取消 4<: 项、转移 ;; 项、下
放实施 44; 项、委托管理 ; 项行政审批事项。全部 6;9

个调整事项占到广东省级政府现有实际审批项目的 4=6

以上。
从此次调整的 6;9 项行政审批事项中，可以看到，

广东的改革思路就是通过放权和服务，来实现“关口前
移，就近管理，便民服务”和“政府向社会转移职能”
这两大目标。

在该批调整目录中，44; 项原本属于省级审批权限
的事项被下放给地级以上市政府或县级政府。笔者在 <

月出台的《关于加快转变政府职能深化行政审批制度改
革的意见》中了解到，广东省政府正积极主动向下级政
府放权，根据不同层级政府的职能定位，按照社会服务
管理职能重心下沉、关口前移的原则，下放权力、明晰
责任。

笔者仔细查看 44;项下放审批权事项，发现很多都
和群众的日常生活关系紧密。如外国人短期来华口岸签

证审批，粤港澳流动渔船雇用渔工证核发，食品流通许
可，出境旅游领队证核发等。这无疑有利于充分发挥下
级政府就近管理、便民服务的作用。

55项转移给社会

广东还将减少专项转移支付，增加一般性转移支付
规模和比例，增强下级政府特别是基层政府提供公共服
务的能力。对下级政府不用省财政资金承担的项目，在
符合国家规定的情况下由下级政府直接审批。减少专项
转移支付，具体承办机构的可操作空间小了，会压缩寻
租和腐败空间。
“;;项转移给社会的行政审批事项中，很多涉及到

专业技术领域的评定、审核等，很多政府评奖、评级的
职能都取消了，这类事项是本轮改革的重点之一。”广
东省机构编制委员会办公室有关负责人指出，加大政府

职能转移和购买服务的力度，是本轮改革的重要思路。
广东将逐步把行业管理、社会生活服务管理等职能

转移给有资质条件的社会组织。按照自愿承接和竞争择
优等原则，将行规行约制定、行内企业资质认定及等级
评定，专业技术职称和职业资格评定，行业内重大投
资、改造、开发项目可行性的前期论证，项目责任监
督，行业自律，行检行评，行业调查、统计、培训、咨
询、考核、宣传等职能有序向社会组织转移。

这些举措正契合了广东政府职能转变的目标，即扩
大政府购买服务范围、加快制定政府购买服务的标准和
规范，建立健全以项目为导向的政府向社会组织购买服
务机制。

第二批下放10项

: 月 45 日， 《广东省人民政府 2542 年行政审批制
度改革事项目录（第二批）》公布实施，再次对 2:项由
地方性法规设定的行政审批事项作出调整。

第二批目录的发布，表明广东向市场和社会简政放
权的力度进一步加大。这一次的审批权下放原则是：省
级以下政府有能力有意愿承担，下放后有利于缩短审批
时限，便于企业公众就近办事，提高效率和降低成本的
事项，均依法下放或委托给下级政府部门实施。共将
“港澳企业从事营业性道路运输审批”、“省管河道采砂
许可”、“外商投资企业、来料加工企业直通港澳自货
自运厂车许可”等 45项行政审批事项下放实施。

记者了解到，第二批调整的行政审批事项中，将市
场机制能够有效调节、事后监管和间接管理方式能够达
到效果、不适应经济社会发展要求并被实践证明无效的
审批事项，依法予以清理取消。据统计，共取消“省民营科
技企业认定”、“商品交易市场登记”、“生产水产养殖用盐
审批”等 47项行政审批事项。

（据《法制日报》报道）
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笔者仔细查看 44;项下放审批权事项，发现很多都
和群众的日常生活关系紧密。如外国人短期来华口岸签

证审批，粤港澳流动渔船雇用渔工证核发，食品流通许
可，出境旅游领队证核发等。这无疑有利于充分发挥下
级政府就近管理、便民服务的作用。

55项转移给社会

广东还将减少专项转移支付，增加一般性转移支付
规模和比例，增强下级政府特别是基层政府提供公共服
务的能力。对下级政府不用省财政资金承担的项目，在
符合国家规定的情况下由下级政府直接审批。减少专项
转移支付，具体承办机构的可操作空间小了，会压缩寻
租和腐败空间。
“;;项转移给社会的行政审批事项中，很多涉及到

专业技术领域的评定、审核等，很多政府评奖、评级的
职能都取消了，这类事项是本轮改革的重点之一。”广
东省机构编制委员会办公室有关负责人指出，加大政府

职能转移和购买服务的力度，是本轮改革的重要思路。
广东将逐步把行业管理、社会生活服务管理等职能

转移给有资质条件的社会组织。按照自愿承接和竞争择
优等原则，将行规行约制定、行内企业资质认定及等级
评定，专业技术职称和职业资格评定，行业内重大投
资、改造、开发项目可行性的前期论证，项目责任监
督，行业自律，行检行评，行业调查、统计、培训、咨
询、考核、宣传等职能有序向社会组织转移。

这些举措正契合了广东政府职能转变的目标，即扩
大政府购买服务范围、加快制定政府购买服务的标准和
规范，建立健全以项目为导向的政府向社会组织购买服
务机制。

第二批下放10项

: 月 45 日， 《广东省人民政府 2542 年行政审批制
度改革事项目录（第二批）》公布实施，再次对 2:项由
地方性法规设定的行政审批事项作出调整。

第二批目录的发布，表明广东向市场和社会简政放
权的力度进一步加大。这一次的审批权下放原则是：省
级以下政府有能力有意愿承担，下放后有利于缩短审批
时限，便于企业公众就近办事，提高效率和降低成本的
事项，均依法下放或委托给下级政府部门实施。共将
“港澳企业从事营业性道路运输审批”、“省管河道采砂
许可”、“外商投资企业、来料加工企业直通港澳自货
自运厂车许可”等 45项行政审批事项下放实施。

记者了解到，第二批调整的行政审批事项中，将市
场机制能够有效调节、事后监管和间接管理方式能够达
到效果、不适应经济社会发展要求并被实践证明无效的
审批事项，依法予以清理取消。据统计，共取消“省民营科
技企业认定”、“商品交易市场登记”、“生产水产养殖用盐
审批”等 47项行政审批事项。

（据《法制日报》报道）
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场机制能够有效调节、事后监管和间接管理方式能够达
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